

Presentación

Epidemiología: el reto de la información, la oportunidad de la investigación

Reunir es “volver a unir”. La epidemiología vuelve a unir en octubre de 2010 en Valencia a todos aquellos que durante 1 año hemos estado diseminados en diferentes sitios pero que queremos volver a juntarnos unidos por el afán de la discusión y el debate científico.

La Sociedad Española de Epidemiología (SEE) ha valorado que, tras más de 20 años desde que se celebró la anterior reunión científica en la Comunitat Valenciana, es ahora momento de que se abra nuevamente el debate epidemiológico en estas tierras.

El lema elegido para esta XXVIII Reunión Científica de la SEE es “Epidemiología: el reto de la información, la oportunidad de la investigación”. Los datos son la materia prima de la epidemiología. Siempre ha sido un reto tratar con datos sensibles y transformarlos en información útil que permita adoptar medidas que cambien la situación, tratando de que la salud de la comunidad mejore. Pero ahora que estamos inmersos en la sociedad de la información, los requerimientos por, desde y para la ciudadanía son aún mayores y siguen creciendo. Ante ello es necesario que la epidemiología, sin olvidar y reivindicando todo lo hecho hasta ahora, tiene que estar en disposición de elaborar nuevas respuestas ante situaciones y problemas en ocasiones nuevos y en otras “simplemente” más complejos. Y creemos que muchas de estas respuestas van a venir, ya están viniendo de hecho, desde el ámbito de la investigación. La reciente creación y constitución, en nuestro país, de distintos consorcios, institutos y centros de investigación en el campo de la epidemiología y la salud pública está dando un importante impulso a la innovación e investigación epidemiológica. Para afrontar los retos que la actual sociedad plantea es necesario que este impulso se afiance e incremente.

Para toda la sociedad este es un año difícil y también lo es para la ciencia y la investigación. Pero las dificultades no nos deben arrear. Aspiramos a que esta Reunión Científica sea capaz de transmitir ilusión y ánimo a todas las personas que se dedican a la epidemiología

y que desde allí se difunda a la sociedad. Aspiramos a ser útiles y a que nuestro trabajo lo sea también. Por ello proponemos una Reunión cuyos principios inspiradores son: la innovación, la participación, la búsqueda de la originalidad, la presencia de la tecnología y la importancia de la investigación. Os pedimos que acudáis con renovados ánimos a esta Reunión: a volver a unir, en el espacio, lo que el tiempo disgrega.

La XXVIII Reunión de la Sociedad Española de Epidemiología se celebra, como siempre presencialmente, entre los días 27 y 29 de octubre de 2010 en el Palacio de Congresos de Valencia. Pero, desde antes de esa fecha, se ha podido contar con vuestra participación a través de los diferentes medios de los que se ha podido disponer. Esta ha sido la primera Reunión Científica de la SEE con presencia en las redes sociales y también la primera en la que se ha habilitado un espacio para el debate previo. El interés era estimular de esta manera la participación de forma activa, antes, durante e incluso después de la Reunión Científica. La primera muestra del interés de las personas asociadas a la SEE y profesionales de la epidemiología la hemos tenido en el número de comunicaciones presentadas, ya que ha representado el record de todas las reuniones celebradas. Eso ha supuesto un acicate adicional para los integrantes de los Comités Científico y Organizador, que hemos estado trabajando para preparar un programa que fuera atractivo e innovador, conseguir una gran participación en la Reunión y que os sintáis a gusto durante los días del Congreso.

Esperamos que vuestra experiencia haya sido, esté siendo, agradable y fructífera. Os animamos a todos a trabajar, intercambiar pareceres y a disfrutar en vuestra participación en Valencia, en octubre de 2010.

Comités Organizador y Científico